



Pressemitteilung der Gemeinde Gräfelfing vom 15.12.2021

Ins Gespräch kommen:

„Runder Tisch Sport“ startet zu ersten Initiativen

Das Sportangebot in Gräfelfing bewegt sich bereits auf einem hohen Niveau. Dennoch können durch Austausch und Vernetzung neue Ideen entstehen, neue Formate geschaffen werden. Dies war der Grundgedanke von Andreas Krumpholz, dem Abteilungsleiter der Abteilung Leichtathletik im TSV Gräfelfing: Alle am Sportleben Beteiligten an einen Tisch zu holen und zu überlegen, was man für sportlich Interessierte auf verschiedenen Ebenen noch tun könnte, nicht zuletzt auch mit der Unterstützung der Gemeinde. Voraussetzung dafür war es zunächst, das Sportangebot zu erfassen und eine Lückenanalyse durchzuführen, auf Basis eines von allen Sportbeteiligten getragenen Zielbildes für den Sport in Gräfelfing. Berücksichtigt wurden dabei von Anfang an alle gesellschaftlichen Gruppen, d.h. Kinder und Jugendliche, Mütter und Väter, Senioren, Flüchtlinge, Inklusions-Sport, Vereinssport, aber auch der Bereich des nicht-organisierten Sports. Daher wurden Akteure wie der Kreisjugendring, die Schulen, aber auch kommerzielle Anbieter wie Yoga- oder Fitnessstudios mit ins Boot geholt. Im Mai 2021 wurde das Projekt erstmals im Gemeinderat Gräfelfing vorgestellt, es bildete sich ein „Runder Tisch Sport“, aus dessen Zusammenkünften nun bereits erste Planungen zu Aktionen hervorgegangen sind: beispielsweise Abendöffnungen von Turnhallen, die Installation von Fitnessgeräten für Erwachsene auf Spielplätzen oder ein Tag des Sports im Jahr 2022. Am 17. Januar findet das nächste Treffen des Runden Tisches statt, am 28. Januar 2022 ist die erste Abendöffnung der Dreifachturnhalle auf dem Schulcampus Lochham geplant – vorbehaltlich der dann geltenden Corona-Regelungen.

Sport ist ein wichtiger Bestandteil des Gemeindelebens. Und über den Sport kann auch die Lebensqualität allgemein verbessert werden, davon ist Andreas Krumpholz überzeugt. „In Gräfelfing gibt es schon ein vielfältiges Sportangebot, trotzdem kann aber noch Vieles verbessert werden, und zwar in allen Bereichen des Sporttreibens. Wir möchten ein regelmäßiges Forum etablieren, in dem sich alle am Sportleben Beteiligten austauschen, vernetzen, Defizite aufzeigen und Verbesserungen erreichen. Ich freue mich, dass für den „Runden Tisch Sport“ schon so viele Mitglieder gefunden wurden, die die verschiedenen gesellschaftlichen Gruppen repräsentieren. Der Runde Tisch kann Anregungen geben, die

konkrete Umsetzung liegt allerdings bei den Trägern der Sportangebote, z.B. bei den Bildungseinrichtungen oder den Vereinen. Die Gemeinde kann unterstützen und fördern.“

Auch Bürgermeister Peter Köstler ist Mitglied des „Runden Tisch Sport“ und vertritt dort die Sicht der Gemeinde. „Diese Initiative unterstützen wir sehr gerne, da ich sie für äußerst wertvoll halte“, so Peter Köstler. „So viele unterschiedliche Akteure zu einem gemeinsamen Tun zu bringen, das ist schon sehr spannend. Hier können Synergien zum Besten der Menschen in Gräfelfing entstehen, die so jetzt noch gar nicht absehbar sind. Ich freue mich auf die Agenda.“

Florian Brenner, Vize-Präsident des TSV, bekräftigt: „Auch wir stehen dem Projekt natürlich gerne mit Rat und Tat zur Seite. Es wurde von Herrn Krumpholz, einem unserer Abteilungsleiter, initiiert und wir halten es für eine gute Idee. Wir beteiligen uns als eine Art „Sparringspartner“. Das heißt, wir werden gerne beraten und im Einzelfall auch prüfen, wie wir bei Angeboten, die aus dem Runden Tischen heraus entstehen, unterstützen können. Die Initiative gehört aber nicht zum TSV, sondern ist ganz und gar eigenständig.“

Aktion "Mitternachts-Sport"

Eine Arbeitsgemeinschaft bestehend aus mehreren Teilnehmern des Runden Tisches entwickelte das Konzept, die Dreifachturnhalle an vier Abenden im ersten Quartal 2022, für Jugendliche ab 16 Jahren zu öffnen. Beginn der Aktion soll noch im Januar 2022 sein, begleitet wird sie durch den Kreisjugendring und die Leichtathletikabteilung des TSV Gräfelfing.

Aktion „Fitness-Geräte auf Spielplätzen“

Auf drei Spielplätzen im Gemeindegebiet (Heitmeiersiedlung, Neunerberg, Kerschensteinerstraße) sollen jeweils zwei Geräte aufgestellt werden, die Mütter, Väter oder Großeltern, die dort Kinder betreuen, zur eigenen Fitness nutzen können. „Wir denken hier an Trimm-Räder oder -Stepper“, so Projektbetreuer Benno Stübner. Der langjährige Gemeinderat vertritt die Zielgruppe der Senioren am Runden Tisch und setzt sich dafür ein, Fitness mehr im Alltag zu etablieren. „Vorstellbar ist in einem nächsten Schritt auch ein Fitness-Parcours am Anger“, so Stübner. „Schön wären sieben Geräte entlang des Kirchwegs

in der Nähe der Kneippanlage.“ Die Gemeinde will bei diesem Projekt finanziell unterstützen. „Wir werden das Anliegen Anfang des Jahres 2022 in die entsprechenden Gremien geben“, so Bürgermeister Peter Köstler. „Es sollen pro Spielplatz immer gleich zwei Geräte installiert werden, damit auch zwei Personen gleichzeitig trainieren können. 2022 kann dann voraussichtlich noch mit der Umsetzung begonnen werden.“

Aktion „Tag des Sports“

Der Tag des Sports soll an einem Sonntag um Pfingsten 2022 herum stattfinden. „Das Konzept sieht vor, bestehende Sportangebote der breiten Öffentlichkeit vorzustellen mit Schnupperkursen oder Schnupperevents, alles gebündelt an einem Tag“, so Organisator Lion Buro. „Viele Angebote in Gräfelfing kennt man ja gar nicht. Ob Yoga oder Reitverein – einfach unkompliziert mal etwas ausprobieren, das kommt sicher gut an. Am Bahnhofplatz soll es einen „Sportbahnhof“ geben, dort laufen alle Fäden zusammen. Bei dieser zentralen Anlaufstelle wird informiert über die Angebote. Wie beim Tag der offenen Unternehmen soll es einen kleinen Shuttlezug geben, mit dem die Teilnehmer*innen von einer Station zur nächsten kommen. Über den genauen Tag und Uhrzeit informieren wir dann natürlich noch zeitnah.“

Gemeinderat Lion Buro fungiert als Vertreter der Zielgruppe Kinder und Jugendliche beim „Runden Tisch Sport“. Er selbst übt die Sportart Parcouring aus, eine wenig bekannte Sportart. „Wie können wir niederschwelligen Sport anbieten und bekannt machen? Das habe ich mich gefragt“, so Buro. „Vieles kennen die Bürger*innen vielleicht noch nicht. Ihnen das nahe zu bringen, ist ein lohnenswertes Ziel, für das ich mich gerne einsetze.“

Pressekontakte:

Birgit Doll

Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Wirtschaftsförderung
Gemeinde Gräfelfing
Ruffiniallee 2
82166 Gräfelfing

Tel.: 089 / 8582-66
Fax: 089 / 8582-9966
E-Mail: b.doll@graefelfing.bayern.de
Internet: www.graefelfing.de
Facebook: www.facebook.com/gemeinde.graefelfing
Instagram: www.instagram.com/gemeinde.graefelfing

Sabine Strack

Wirtschaftsförderung
Öffentlichkeitsarbeit
Gemeinde Gräfelfing
Ruffiniallee 2
82166 Gräfelfing

Tel.: 089 / 8582-10
Fax: 089 / 8582-9910
E-Mail: sabine.strack@graefelfing.bayern.de
Internet: www.graefelfing.de
Facebook: www.facebook.com/gemeinde.graefelfing
Instagram: www.instagram.com/gemeinde.graefelfing